

**PENDAMPINGAN PENYUSUNAN LAPORAN KEUANGAN DESA
BERBASIS SISKEUDES DI LEMBANG RANTEBUA, KECAMATAN
RANTEBUA TORAJA UTARA**

*ASSISTANCE IN PREPARATION OF VILLAGE FINANCIAL REPORTS BASED ON
SISKEUDES IN LEMBANG RANTEBUA, RANTEBUA DISTRICT, TORAJA UTARA*

Yohanis Lotong Ta'dung

Universitas Kristen Indonesia Toraja

Email : ukipyohanis@yahoo.co.id

Article History:

Received: 22 Desember 2022

Revised: 23 Januari 2023

Accepted: 25 februari 2023

Keywords: Assistance,
Financial Statements,
Siskeudes

***Abstract:** The implementation of this community service activity was carried out by providing material regarding the preparation of village financial reports based on siskeudes after which assistance was carried out to village officials and village consultative bodies. The method of delivery of this training material is through lectures and discussions. Assistance is provided to provide directions on how to input village financial data into the siskeudes application. The purpose of this assistance is to provide understanding and capacity to village officials and village consultative bodies to be able to compile financial reports on the siskeudes application so that funds enter the village on time and are managed transparently in accordance with established regulations.*

Abstrak

Pelaksanaan kegiatan pengabdian ini dilakukan dengan cara memberikan materi mengenai penyusunan laporan keuangan desa berbasis siskeudes setelah itu dilakukan pendampingan terhadap aparat desa dan badan permusyawaratan desa. Cara penyampaian materi pelatihan ini dengan ceramah dan diskusi. Pendampingan dilakukan memberikan arahan bagaimana cara menginput data keuangan desa ke aplikasi siskeudes. Tujuan pendampingan ini adalah memberi pemahaman dan kemampuan kepada aparat desa dan badan permusyawaratan desa untuk dapat menyusun laporan keuangan pada aplikasi siskeudes agar dana yang masuk ke desa tepat waktu dan dikelola secara transparan sesuai dengan peraturan yang telah ditetapkan.

Kata Kunci : Pendampingan, Laporan Keuangan, Siskeudes

A. Latar Belakang

Pemerintah bersama Kementerian Dalam Negeri dan Badan Pengawasan Keuangan dan Pembangunan (BPKP) telah mendorong akuntabilitas pengelolaan keuangan desa dengan mengembangkan aplikasi tata kelola keuangan desa melalui sistem keuangan desa (Siskeudes). Fitur-fitur yang ada dalam aplikasi siskeudes dibuat sederhana dan user friendly untuk menyikapi kondisi desa yang bervariasi dan

memudahkan implementasinya. Dengan satu kali proses penginputan sesuai dengan transaksi yang ada,

Siskeudes dapat menghasilkan output berupa dokumen penatausahaan dan laporan-laporan yang sesuai dengan ketentuan perundang-undangan sehingga menghemat waktu dan biaya, mengurangi potensi kecurangan dan kesalahan manusia, dan membantu agregasi data. Selain dari sisi kemudahan, juga dilengkapi dengan sistem pengendalian intern (*built-in internal control*) dan didukung dengan petunjuk pelaksanaan implementasi dan manual aplikasi. Aplikasi ini juga membantu pemerintah kabupaten/kota untuk melakukan kompilasi, pengawasan, dan evaluasi RAPBDes. begitu data dimasukkan.

Siskeudes yang dibuat sederhana namun dalam implementasi di desa belum optimal karena tidak semua aparat desa dapat mengoperasikan. Di desa hanya satu aparat saja yang dapat mengoperasikan siskeudes dan biasanya laporan keuangan mereka dibuat oleh orang lain. Tidak optimalnya pengoperasian siskeudes menyebabkan laporan pertanggungjawaban desa ke kabupaten terlambat sehingga menghambat dana yang akan masuk ke desa.

Persoalan di atas perlu ada solusi agar pengoperasian siskeudes dapat optimal sehingga dana yang akan masuk ke desa tidak terlambat dan dikelola secara transparan. Untuk itu, perlu diadakan pendampingan penyusunan laporan keuangan berbasis siskeudes kepada semua aparat desa dan badan permusyawaratan desa.

B. Tujuan Kegiatan

Tujuan kegiatan pendampingan yaitu:

- 1) Menyampaikan materi mengenai penyusunan laporan keuangan desa berbasis siskeudes kepada aparat desa dan badan permusyawaratan desa.
- 2) Memberikan pendampingan penyusunan laporan keuangan desa berbasis siskeudes kepada aparat desa dan badan permusyawaratan desa.

C. Manfaat Kegiatan

Manfaat dilakukannya kegiatan pendampingan, yaitu diharapkan aparat desa dan badan permusyawaratan desa dapat mengetahui dan memahami cara menyusun laporan keuangan desa berbasis siskeudes.

D. Sasaran Kegiatan

Sasaran dalam pendampingan adalah aparat desa dan badan permusyawaratan desa, Lembang Rantebua , Kecamatan Rantebua, Kabupaten Toraja Utara.

E. Metode

Pelaksanaan kegiatan pengabdian ini dilakukan dengan cara memberi materi penyusunan laporan keuangan desa berbasis siskeudes kepada aparat desa dan badan permusyawaratan desa pada tanggal 19 September 2022 dan setelah itu dilakukan pendampingan. Cara penyampaian materi pelatihan ini dengan ceramah dan diskusi. Pendampingan dilakukan dengan cara memperlihatkan aplikasi siskeudes dan memberikan arahan bagaimana cara menginput laporan keuangan pada siskeudes.

F. Pelaksanaan Kegiatan

A. Nama Kegiatan

Pendampingan Penyusunan Laporan Keuangan Desa Berbasis Siskeudes di Lembang Ma'kuanpare Kecamatan Rantebua.

B. Waktu Pelaksanaan

Tanggal : 19 september 2022

Waktu : 10.00 – selesai

Tempat : Lembang Rantebua , Kecamatan Rantebua, Kabupaten Toraja Utara.

C. Pelaksana Kegiatan

Pelatihan ini dilakukan di Lembang Ma'kuanpare. Kegiatan ini diawali dengan sambutan Ketua Pelaksana dan dilanjutkan dengan penyampaian tujuan dan materi yang diberikan. Pelatihan ini dihadiri oleh pendamping yaitu 1 dosen tetap Fakultas Ekonomi, Kepala Lembang, aparat lembang, badan permusyawaratan desa dan masyarakat Lembang Ma'kuanpare.



Gambar 1. Sambutan Kepala Lembang dan Ketua Pelaksana



Gambar 2. Pemaparan Materi dan Diskusi

Tabel 1. Hasil Pelaksanaan Kegiatan

Waktu	Materi	Hasil
10.00-10.15	Pembukaan (Doa)	
10.15-10.30	Sambutan dari ketua pelaksana	
10.30-10.45	Sambutan dari Kepala Lembang Rantebua	

10.45-11.15	Penjelasan materi penyusunan laporan keuangan desa berbasis siskeudes	Aparat lembang dan badan permusyawaratan desa mengetahui dan memahami cara menyusun laporan keuangan desa berbasis siskeudes
11.15-13.30	Pendampingan penyusunan laporan keuangan desa berbasis siskeudes	Aparat lembang dan badan permusyawaratan desa dapat menginput laporan keuangan pada aplikasi siskeudes
13.30-13.45	Penutup	

G. Ucapan Terima Kasih

Kami selaku pelaksana kegiatan pendampingan penyusunan laporan keuangan desa berbasis siskeudes, menyampaikan terima kasih kepada semua pihak yang telah ikut membantu dan berpartisipasi demi kelancaran pelaksanaan kegiatan ini kiranya Tuhan akan membalas semuanya.

H. Penutup

Demikian laporan pelaksanaan kegiatan Pendampingan Penyusunan Laporan Keuangan Desa Berbasis Siskeudes di Lembang Rantebua , Kecamatan Rantebua, Kabupaten Toraja Utara. yang terlaksana pada 19 September 2022 di Lembang Rantebua. Kegiatan ini dapat terlaksana dengan baik berkat dukungan dari Kepala Lembang, aparat lembang, badan permusyawaratan desa dan masyarakat Lembang Ma'kuanpare. Kegiatan ini berjalan dengan baik bukan karena kehebatan kami tetapi semata-mata karena campur tangan Tuhan yang begitu luar biasa.

Setiap kekurangan yang terdapat dalam laporan Pendampingan Penyusunan Laporan Keuangan Desa Berbasis Siskeudes di Lembang Rantebua , Kecamatan Rantebua, Kabupaten Toraja Utara. mohon dimaklumi, karena merupakan sebuah pelajaran yang sangat berharga bagi kami. Dengan demikian kami atas nama Pelaksana Pendampingan Penyusunan Laporan Keuangan Desa Berbasis Siskeudes di Rantebua , Kecamatan Rantebua, Kabupaten Toraja Utara. mengucapkan terima kasih kepada semua pihak yang ikut terlibat dan mendukung kelancaran kegiatan ini. Tuhan memberkati kita semua.

DAFTAR PUSTAKA

- Akbar, Norfan. 2015. BPKP Kawal Keuangan Desa Lewat SISKEUDES dan SIA BUM Desa. [Online Tersedia di <https://jpp.go.id/nasional/pembangunan-des/306394-bpkp-kawal-keuangan-des-lewat-siskeudes-dan-sia-bum-des>] [Diakses pada 12 Desember 2015].
- Jehan M.Malajika, Herman Karamoy, Rudy J. Pusung, Penerapan Sistem Keuangan Desa (SISKEUDES) Pada Organisasi Pemerintah Desa (Studi Kasus Didesa Suwaan Kecamatan Kalawat Kabupaten Minahasa Utara), Jurnal Riset Akuntansi Going Concern 13(4) 2018, Hal 578-583
- Permendagri nomor 20 tahun 2018 tentang Pengelolaan Keuangan Desa
Peraturan Meteri Keuangan nomor 93 tahun 2015 tentang Tata Cara Pengalokasian, Penyaluran, Penggunaan, Pemantauan dan Evaluasi Dana Desa